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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     10.11.2010 
Ortsteilvertretung 
 
 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

der Sitzung der Ortsteilvertretung Innenstadt  
am Mittwoch, 10. November 2010, 

Senatssaal, 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: Uhr 
 
 
 
 ord. Mitglied 
 

Herr  Brockmann  
Frau  Görs  
Herr  Hochschild  nicht anwesend 
Herr  Khalil  
Frau  Krille  
Herr  Rappen  
Herr  Sochiera  
Herr  Tomfort  
Herr  Zink  

 
 Verwaltung 
 

Frau Joksch (Stadtbauamt) 
Herr Kaiser (Stadtbauamt) 

 
 Gäste 
 

 
 
  
 
  
  

  
 

Herr  Lorke (GF Wasserwerke) 
Frau Hagemann (Ingenieurplannung – OST) 
Herr Jiang (Ingenieurplannung – OST) 
Herr  Wittkopf (VGI) 
Herr Neicher (TSG) 
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Tagesordnung 
 
1. Sitzungseröffnung 

 
 
 

2. Abstimmung der Tagesordnung 
 

 
 

3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 
 

 
 

4. Beschlusskontrolle 
 

 
 

5. Diskussion von Beschlussvorlagen 
 

 
 

5.1. Ergänzung des Straßennamens "Platz der Freiheit" um die Bezeichnung "Eu-
ropakreuzung" 
Bündnis 90 / Die Grünen 

05/381 
 

5.2. Forschreibung Parkraumkonzept 
 

 
 

5.2.1. Fortschreibung Parkraumkonzept Innenstadt und Auswertung der Parkraum-
bewirtschaftung Parkraumkonzept Zentrum) 
Dez.  II,  Amt 60 

05/383 
 

5.2.2. Bebauungsplan Nr. 108 - Parkhaus Schützenstraße - Aufstellungsbeschluss 
Dez.  II,  Amt 60 

05/327 
 

6. Bakteriologische Beeinträchtigungen im Trinkwasser der Fettenvorstadt 
 

 
 

7. Informationen der Verwaltung 
 

 
 

8. Informationen des Vorsitzenden 
 

 
 

9. Sonstiges 
 

 
 

10. Bestätigung des Protokolls vom 06.10.2010 
 

 
 

11. Schluss der Sitzung 
 

 
 

 
 
 
Zu TOP: 1. Sitzungseröffnung 

 
 18:00 Uhr: Herr Zink eröffnet die Sitzung 

 
  
Zu TOP: 2. Abstimmung der Tagesordnung 

 
 Herr Tomfort beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um den Tagespunkt 

„Stadtmarketing-Beschlussvorlage- SPD“.  
Herr Zink macht darauf aufmerksam, dass die Beschlussvorlage nicht vorliegt.  
Die OTV beschließt die Vertagung.  
 
Abstimmung: 4 Ja, 3 Nein, 1 Enth. 
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Zu TOP: 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 
 

 Herr Wittkopf vom Innenstadtverein stellt das Konzept zur Gründung einer Stadt-
marketing-Gesellschaft vor, mit der Zielsetzung die Marketingaktivitäten in einer 
Gesellschaft zu bündeln.  
Laut Herrn Tomfort ist zu prüfen, ob die Bündelung der Aktivitäten in einer Stadt-
marketing-Gesellschaft sinnvoll ist.  
 

  
Zu TOP: 4. Beschlusskontrolle 

 
 Weiterhin offen:  

 
Herr Zink schlägt der OTV-Innenstadt vor, zur nächsten OTV-Innenstadt 
über das Konzept „Fahrradwegeplan“ zu diskutieren. Zustimmung der An-
wesenden. 
 
Herr Rappen berichtete über lose Platten zwischen der Schillstraße und der 
Johann-Stelling-Straße.  
 
Herr Zink sieht eine bedeutsame Behinderung von Fußgänger in der Bahn-
hofsstraße 19 aufgrund von abgestellten Fahrädern und eines Geländers. 
 

  
Zu TOP: 5. Diskussion von Beschlussvorlagen 

 
  
  
Zu TOP: 
5.1. 

Ergänzung des Straßennamens "Platz der Freiheit" um die Bezeichnung 
"Europakreuzung" 
 

 Herr Brockmann bringt die Beschlussvorlage-Nr. 381 der Grünen ein. Herr Tom-
fort schlägt vor, zu beschließen, dass der „Platz der Freiheit“ in „Europakreuzung“ 
unbenannt werden soll.  
Frau Görs schlägt der OTV vor, die Bürger durch eine Umfrage in der OZ direkt 
zu befragen.  
 
Abstimmung:  
Die OTV spricht sich für die Umbenennung des „Platz der Freiheit“ in „Europa-
kreuzung“ aus.  
 
Abstimmung: 5 Ja, 3 Nein, 0 Enth.   
 

  
Zu TOP: 
5.2. 

Forschreibung Parkraumkonzept 

  
  
Zu TOP: 
5.2.1. 

Fortschreibung Parkraumkonzept Innenstadt und Auswertung der Park-
raumbewirtschaftung Parkraumkonzept Zentrum) 
 

 Frau Hagemann stellt die Studie „Parkraumkonzept in Greifswald“ vor. 
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Herr Sochiera verlässt die Sitzung.  
 
Frau Görs fragt. ob die Parkgebühren steigen werden.  
Herr Borchert von der GPG stellt fest, dass dieses nicht der Fall ist. Primär soll 
der Parksuchverkehr reduziert werden und weiterer Parkraum den Anwohnern 
zur Verfügung gestellt werden (Anwohnerparken).  
Des Weiteren soll laut Herrn Kaiser geprüft werden, wie der Missbrauch bei der 
Beantragung eines Anwohnerparkausweises reduziert werden kann.  
 
Laut Herr Tomfort sollten des Weiteren auch in der Zukunft Ausnahmebestim-
mung für Handwerker gelten.  
Laut Herrn Kaiser muss eine Neuregelung dieser Ausnahmebestimmung be-
schlossen werden.  
 
Herr Brockmann fragt Frau Hagemann, ob die Planung eines Parkhauses an der 
Mensa den Notwendigkeiten entspricht.  
Laut Frau Hagemann werden im Bereich Zentrum über 300 Stellplätze durch die 
Bebauung der A-Quatiere wegfallen.  
 
Laut Herrn Brockmann wird in der Studie außerdem angeregt, dass in der Gütz-
kower Straße weitere Stellplätze durch die Nutzung des Fahrradstreifens als 
Parkstreifen errichtete werden könnten. 
 
Abstimmung: 4 Ja, 0 Nein, 3 Enth.  
 

  
Zu TOP: 
5.2.2. 

Bebauungsplan Nr. 108 - Parkhaus Schützenstraße - Aufstellungsbeschluss 
 

 Bereits behandelt. 
 

  
Zu TOP: 6. Bakteriologische Beeinträchtigungen im Trinkwasser der Fettenvorstadt 

 
 Herr Lorke von den Wasserwerken Greifswald berichtet über die Keimbelastung 

des Trinkwassers in der Fettenvorstadt. Ursache war eine Belastung mit E-Coli-
Bakterien mit einer Keimzahl von kleiner 10. Laut Herrn Lorke war der Grund der 
Keimbelastung eine Überdimensionierung des Trinkwassernetzes durch den 
Wegfall mehrerer Verbraucher in der Innenstadt. Durch die Stilllegung von Trink-
wasserleitungen ist der Durchsatz von Trinkwasser wieder gegeben.  
 
Baumaßnahmen Obstbaumsiedlung 
Herr Lorke berichtet zudem über das Bauvorhaben „Obstbaumsiedlung“, die im 
nächsten Jahr beginnen soll. Es ist nicht angedacht, Maßnahmen zu ergreifen, 
die zu einer Verbesserung des Straßenbelages führen werden. Dieses ist mit den 
Bürgern der Obstbaumsiedlung und der Verwaltung abgestimmt. 
 

  
Zu TOP: 7. Informationen der Verwaltung 

 
 keine 
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Zu TOP: 8. Informationen des Vorsitzenden 

 
 keine 

 
  
Zu TOP: 9. Sonstiges 

 
 Laut Herrn Zink werden die verpflichteten Arbeiten vom Eigentümer der Grimmer 

Straße 2 nicht eingehalten.  
Frau Görs macht darauf aufmerksam, dass zurzeit die Fenster saniert werden. 
 
Hierzu wird die Verwaltung gebeten, die entsprechenden Bauverpflichtun-
gen (Kaufvertrag, Sanierungsverpflichtung, Zeitraum usw.) zu der im Febru-
ar stattfindenden Sondersitzung bekannt zu geben. Es ist ebenso wie die alte 
Brauerei ein Schandfleck in der Haupteingangsstraße von Greifswald. 
 

  
Zu TOP: 
10. 

Bestätigung des Protokolls vom 06.10.2010 
 

 Abstimmung: 6 Ja, 0 Nein, 1 Enth.    
 

  
Zu TOP: 
11. 

Schluss der Sitzung 
 

 Ca. 20 Uhr 
 

  
 
gez.  gez. 
 
Wilfried Zink Robert Brockmann 
 
Vorsitzender der Ortsteilvertretung Protokollant 


